



RINDE HOMENAJE A QUIENES VIVEN FUERA DEL PAÍS

Ratifica Sheinbaum apoyo a “nuestros hermanos” en EU

Avanza fortalecimiento de la red consular, afirma Juan Ramón de la Fuente

ALMA E. MUÑOZ Y EMIR OLIVARES

En el Día Internacional del Migrante, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rindió en Palacio Nacional un homenaje a los connacionales que viven en el extranjero, particularmente a los que están en territorio estadounidense.

“México se escribe también con M de migrante”, dijo, y en su habitual conferencia de prensa ratificó que el gobierno siempre los va a defender.

Vía remota desde El Paso, Texas, el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, resaltó el avance en el fortalecimiento de la red consular y en la estrategia de defensa jurídica para los mexicanos en el país del norte.

Apareció acompañado de connacionales, líderes de organizaciones y los cónsules de El Paso y Del Río, Texas; Nogales y Tucson, Arizona, así como Albuquerque, Nuevo México.

Manifestó que trabajan de manera conjunta y subrayó, al hablar de la estrategia de defensa legal “para todas y todos nuestros paisanos”, que no están ni van a estar solos. “Tenemos las asesorías jurídicas necesarias para que, si se requiere, puedan hacer valer sus derechos”.

El canciller informó que, como parte del proceso de simplificación y modernización, ya empezaron con el sistema de digitalización de actas de nacimiento, de matrimonio, incluso “las de defunción que también se vuelven un problema”.

Subrayó la construcción de alianzas con la comunidad, con organizaciones sociales, instituciones, servicios de salud, escolares y con “las propias autoridades, evidentemente de los condados donde están nuestras paisanas y nuestros paisanos”.

De la Fuente enalteció también los encuentros de “consulado abierto”, con el fin de que cónsules y sus colaboradores “tengan espacios para el contacto directo” con los connacionales.

Lo anterior, con la finalidad de escuchar “algunos de sus puntos de vista, de sus preocupaciones, de sus sugerencias, algunas muy propositivas, y de sus experiencias, algunas de las cuales son dramáticas, pero hay otras también que hemos escuchado que son realmente heroicas en muchísimos aspectos”.

Tras enviarles su reconocimiento, la mandataria ratificó a los mexicanos en Estados Unidos que “no sólo los vamos a reconocer siempre, sino además vamos a apoyar siempre a nuestros hermanos del otro lado de la frontera. Saben que aquí siempre está su casa”.

Asimismo, les agradeció “por todo lo que hacen por sus familias y por México”.

En el Salón Tesorería, presentó al colectivo Legado de Grandeza, que cantó el *Himno Migrante*.

Pidió a los mexicanos apropiarse del mismo. “Es bellissimo; se pone la piel chinita, se llena el corazón y nos hace sentir orgullosos y orgullosas de ser mexicanos”, concluyó.